

El Campo de Gibraltar

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Gerente: Antonio R. S. Osetti.

Director: Pedro L. Marín.

EL FRACASO ALEMÁN

En poder de soldados alemanes hechos prisioneros por las tropas anglo-francesas se han encontrado documentos que, definiendo los planes germánicos perseguidos por la actual ofensiva, prueban su enorme fracaso ya harto y evidente.

Nada menos que al tercer día de emprendido el formidable empujón pensaba el Alto Mando alemán haber arrojado al enemigo de toda la extensión del antiguo campo de batalla del Somme y ocupado la línea Alber Roye. En los días sucesivos se ha visto que su desesperado propósito de llegar a París no solo no se ha realizado tan fulminantemente como creyó sino que se demora, entorpece y complica, al extremo de parecer imposible. La línea ideológica tudesca ha corrido esta vez, como un amontonamiento extraordinario, nunca visto, de divisiones, de artillería, de elementos destructores.

Como en Verdún el dique de la dignidad y del heroísmo ha estrellado las ciegas olas humanas temerariamente derrotadas de la muerte. El alemán no solo modera su avance, sintiéndose, rudamente quebrantado y aún inicia el retroceso en distintos lugares del frente. Los ríos de sangre que ha vertido en estos días no han bastado a refrescar su furor. Relatos fidedignos confirman el derroche realmente monstruoso que Alemania está haciendo en punto a vidas humanas. Cientos de miles de muertos rellenan fosos, trincheras, cráteres, formando pirámides siniestras que nunca se han visto en las más ensangrentadas escenas de batalla; trenes interminables atestados de heridos, circulan día y noche, hacia las ambulancias sanitarias germánicas. Lo inútil de esta franqueta monstruosa, críspala y anónada, acenando con sombrío relieve el fracaso del intento. Porque—debe insistirse en ello—la lucha actual es de desgaste, de debilitamiento de pérdida más o menos gradual pero creciente; y Alemania, ébria de furia, no advierte, le importa mucho no advertir, que cada metro de tierra que ocupa le cuesta toneladas de plomo, y que, ensanchando una

Notas de la Guerra



Tren blindado francés de gran calibre

faja de terreno ensancha una tumba. Avanzar así, sin resultados positivos, vale tanto como cavar la fosa. En buena lógica, el ir adelante es rodar hacia lo hondo.

La conquista de Amiens, malograda, ha hecho entrar en juego a lo más escogido del ejército alemán. Foch, el ilustre generalísimo en quién tanta fé tiene hoy la Entente, y con él el mundo civilizado opuso al ataque su vigor y su entusiasmo. Tras horas de lucha enconadísima, Alemania tuvo que declararse vencida, interrumpiendo la embestida frenética. Amiens ha sido una lección implacable. Desde entonces, ya que no escarmentado, desfallecido, el Alto Mando alemán cede en su violencia y jadea falto de aliento. Entre tanto, franceses é ingleses se rehacen, prontos a proseguir en su actitud de desquite; reservas frescas, intactas y aguerridas, acuden para oponerse a las extenuadas rivales. Y cuéntese con que los yanquis no han intervenido todavía con sus elementos copiosos que han de desempeñar, a su hora, un papel de importancia.

MUECAS HUMANAS

LA CABALLERÍA

Es nuestra vida una bulliciosa colmena de deseos, donde las curiosas abejas de nuestra voluntad—jamás ociosas ni entretenidas—elaboran las

miele y ceras de nuestras pasiones.

Y así, como cuando vemos una flor, por fragante y hermosa que se nos muestre, no fallamos sobre su belleza, en no aspirando su perfume, así en las cosas, prescindiendo de otros atributos, hemos de considerar su utilidad para calificarlas.

¡Y cuán ligeros somos! Cuán fácil de seducirnos el disfraz, que es el afeite más bienquisto de nuestros ojos! ¡Qué apresuradamente caminamos, y cuánto ruido hacemos mientras vivimos!

De lo vano y ridículo tejen las «normas» de nuestra vida la burda hilaza de nuestras acciones, y somos tanto más ridículos cuanto más vanos y más vanos cuanto más ridículos.

Ved esa cosa tan estrepitosa, de puro hueca—que las cosas huecas son las que mayor ruido hacen, según una ley física—que se llama Caballería. A fuer de veraz, que Rolando y Godofredo quedarían hoy mohinos si se les apremiara a que la definiesen; que ponen ahora los hombres en tales cosas la Caballería y anda la caballería de modo que debiera caer de su asno.

La Caballería y los caballeros caminan de continuo tan a pie, que se puede decir de ellos lo que los clásicos de los virgos en cotorreras, que se vendían sin haberse.

La Caballería y los caballeros divídense en varias especies o castas.

Hay, primeramente, Caballería ligera, que es la Caballería militar, caballeros que ponen la Caballería en la caballería.

Otra Caballería desbocada, a la que pertenecen todos aquellos que son

caballeros, por el hecho de que ellos solos dicen que son caballeros. A éstos se les debiera poner freno, y pues van desbocados, llámense caballos y no caballeros.

Un orden muy distinguido de Caballería es el de los caballeros de la tal o cual Orden, civil, militar o eclesiástica, que se concede casi siempre a quienes más necesitan cruz sobre la conciencia que sobre el pecho.

Síguense las Caballerías hereditarias—que son muy gentiles Caballerías, como tocantes a muy gentiles necios,—caballeros en lo pasado de lo antepasado, que creen heredar la Caballería como a la caballería, y con presumir de la virtud de sus ascendientes y no poseerla ellos, tiénense por caballeros de rancia estirpe.

Vienen luego las Caballerías razonables, vestidas «de noli me tangere» como de punta en blanco; caballeros graves y espetados, que tienen por pecado el reír; tan breves de palabras como largos de malas obras, que cifran la Caballería en la seriedad del burro, y puede que no vayan errados; estos son los que usan las herraduras como amuleto.

Llégale el turno a la Caballería montada, caballeros de pró, que marchan sobre su macho como sobre suduro y en este orden hay infinitísimos, gentes acomodadas que se juzgan caballeros porque van encima de su caballería y a los que se puede aplicar el dicho de: «No hay gente cuerda a caballo.»

Y, por fin, ciérrase el estadio, con la Caballería pobre, que es una pobre Caballería perteneciente a los pobres, que, como carecen de albalba y

otros atributos, nadie los tiene por caballeros.

Fuera de esto, los caballeros se dividen en simples y compuestos; benignos y con sarna, y los hay de invierno y de verano, que trafican con otoños y primaveras.

Caballeros simples son los panza al trote, indalagos de la deuda y gentiles hombres de la holganza; categoría notable en el mundo, a la que pertenece todos aquellos del «pobre soy, pero caballero», sin advertir que, sin dinero, en el aforo de la vida no pasa la Caballería por ninguna frontera.

Compuestos son los que viven de mala manera, y viven bien, y aquí entran todos los comerciantes e industriales, que por eso se llaman caballeros de industria, profesión más sobada y rebosada que piel de mujer hermosa.

Brava recua es la Caballería, y cosa de alta significación es el considerar como pasan por la vida los caballeros y de cuán gentil manera pisanse el roncal.

En tres cosas, la más ridículas y vanas, ponen los caballeros la Caballería: la primera, en honra; la segunda, en la nobleza y la tercera, en la valentía.

Un pergamino retostado y viejo, que nunca vale ni para lo que un pedazo de papel de estraza; que, cuando nos es comprado, encubre, por lo general, una bastardía, es ejecutoria de caballero; pero, si (lo que el Sumo Señor no permitan) el pergamino se perdiese o fuera atacado por la polilla, el tal caballero habrá perdido allí mismo su caballería, muerta a manos o a vientre de un insecto vil.

Pues la Caballería que se pone en lo que ponen los hombres el honor, no es menos vana y digna de risa.

Dan honra las estrellas—por el cielo—; los grados—por el alcohol, que es lo que tiene más grados—; las coronas—por el dinero, pues la corona es moneda... y se hace de moneda—, y los báculos—por el bastón, que lo domina todo. Con esto, puede ir un hombre tranquilo por la vida, aunque sea un rufián, llamándose caballero, y ninguno se atreverá a desmentirle;

Pero el más soberano género de Caballería, es el de los valientes, ¡siendo verdad que no hay valientes en el mundo!, y que todas las empresas de valentía se han hecho por miedo de mayor mal.

Aquí entra lo de los duelos entre caballeros. Y habéis de saber, que cuando dos se baten, la Caballería está de modo, que anda por el aire, yace debajo de los suelos o se aposenta en la punta de la espada. Y que la mayoría de cuantos intervienen (o todos) en los duelos, no han sido, ni serán, caballeros en todos los días de su vida. Sirvan estas palabras de consuelo a los prudentes y a los cobardes; a éstos, particularmente, les advertimos que vale más ser cobarde que caballero; y si se asustaren los caballeros, les decimos que también es mejor dejarse pegar que ser caballero; y, que si, en vez del desa-

fío, el ofendido apela a los Tribunales, y allí dejan sin hacienda a los dos, también es mejor dejarse robar la hacienda, que ser caballero.

Pues, si todos dicen que son caballeros, y nadie hay que no se crea caballero, y todos presumen de caballeros, y ninguno es caballero; poca cosa es ser caballero.

Luis ASTRANA MARIN.

La situación en Alemania

UN RELATO INTERESANTÍSIMO

Un súbdito de una nación neutral, que acaba de llegar a Suiza, procedente de Alemania, ha hecho el siguiente interesantísimo relato de la crítica situación que atraviesa el imperio:

«Encontrábame yo en Berlín desde dos años antes de comenzar la guerra y he podido, por consiguiente, observar por mí los cambios profundos que, día por día, se han venido operando en la capital alemana desde el momento de la movilización.

Cuando, en vísperas de la ofensiva, hace un mes, abandoné la ciudad, la situación era sumamente grave. La situación económica es allí difícilísima. Yo he tenido que luchar con grandísimas dificultades para proporcionar a mi hijos los alimentos indispensables a su edad, como leche, huevos, etc. Tuvimos que renunciar a nuestro humilde desayuno, porque el café es sumamente malo y el azúcar anda escasísima. En cuanto al cacao y el chocolate, son de una calidad tan inferior que es preferible no tomarlos. Sin los envíos que nuestra familia nos hacía regularmente, no habríamos podido soportar durante tanto tiempo las privaciones que sufre la población berlinesa.

El pan es tan malo que ocasiona cólicos violentísimos y provoca enfermedades en el estómago e intestinos. Los enfermos de los hospitales pueden obtener cartas que les autorizan para consumir pan blanco (muy inferior en calidad al pan francés). Yo pude a duras penas, hacerme también con un certificado médico que me daba derecho a esta clase de pan.

Los alemanes han transformado la industria de productos alimenticios en una verdadera industria química, con grave detrimento del organismo. Yo he observado en los cafés y restaurantes más elegantes que los water-closet, despiden un hedor absolutamente insoportable.

Faltan por completo las materias primas más indispensables, particularmente el cuero, la lana, el algodón, el cobre. No se fabrica más que vestidos de papel y calzado de madera. Los privilegiados que pueden hacerse un traje de paño tienen que esperar durante muchos meses y pagan precios elevadísimos. Un traje de americana que el año pasado me costó 475 marcos, este año me ha costado 100 marcos más. Diariamente se registran robos en los guardarropas de los teatros y de los hoteles. Igualmente ocurren también sustracciones en los trenes.

Los alemanes aceptan, sin protes-

tar, todas estas privaciones más por disciplina que por espíritu patriótico. En otro país cualquiera hubiera estallado ya la revolución. Espérase encontrar en Rusia y, principalmente, en Ucrania, las materias primas de que tanto necesita Alemania.

He de hacer constar que esta situación no es sólo en Berlín, sino en todas las grandes ciudades de Alemania, y donde es más comprometida es en Hamburgo. Baviera pasa por la mejor abastecida de las provincias y yo, que he tenido ocasión de estar allí algunos días, he visto lo mal que se come y lo que escasea todo.

Las comunicaciones por ferrocarril son difícilísimas.

Se han suprimido muchos trenes y los pocos que andan caminan con una lentitud desesperante.

En Berlín, conocen todas las grandes poblaciones de Alemania, los servicios de autos, autobus, etc. han quedado suprimidos.

El metropolitano continúa funcionando y todos los viajeros son de la misma categoría. No hay distinción de clases.

El olor es en Berlín nauseabundo. Una ciudad que tanto se venía preciado de higiénica, es hoy absolutamente insana.

Ludwing RANZ.

Bailea, Abril, 1918.

Junta organizadora de las Corridas de Toros FERIA DE 1918

ANUNCIO DE SUBASTAS

El domingo 5 de Mayo próximo, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, se constituirá, a las nueve y media de la noche, en sesión, la Junta organizadora de las corridas de toros de Feria, para proceder a la adjudicación mediante subasta de la venta de localidades y entradas de las cuatro corridas de la próxima Feria con arreglo a las condiciones siguientes:

1.º—La Junta no abonará por este servicio más de 1.25 por ciento del importe de las localidades y entradas vendidas.

2.º—Las proposiciones se harán en pliegos cerrados a la baja del citado tipo, insertándose el premio de cobranza que se ofrezca en letra y en número.

3.º—En las proposiciones se harán constar las garantías que el proponente ofrezca y la persona o personas que lo garanticen.

4.º—Estas proposiciones habrán de ser firmadas por el proponente y la persona o personas que lo garanticen.

5.º—La Junta se reserva el derecho de aceptar la proposición que estime más conveniente.

6.º—Se obliga al rematante a expender las localidades y entradas en Algeciras, Ceuta y Gibraltar estableciendo despachos en esta última Plaza todos los días de corridas, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde y en Ceuta solo los días 8 y 15 de Junio.

7.º—En Algeciras, además de las taquillas de la Plaza de Toros, se establecerán cuatro más, que deberán situarse en las calles de Alfonso XI, Regino Martínez, Duque de Almodovar y Cristóbal Colón, como se han venido estableciendo los años anteriores y los días 6, 7 y 8 en la calle Al-

fonso XI para la venta de las tarjetas de abono.

8.º—Estas taquillas se abrirán a las ocho en punto de la mañana los días de corridas, no pudiéndose abrir de noche, a menos que por causas justificadas la Junta lo creyera conveniente.

9.º—La Junta facilitará al rematante unos carteles anunciando el precio de las localidades y entradas de las cuatro corridas y aquel se obliga a ponerlos en lugar preferente y a la vista del público, para que este conozca el precio de aquellas.

10.º—Por ningún concepto podrá el rematante exigir por localidades y entradas precio mayor del señalado en los programas oficiales.

11.º—La Junta se reserva el derecho de inspeccionar las taquillas y le ejerciera cuando y como lo crea conveniente por sí o por persona en quien delegue.

12.º—El incumplimiento por parte del rematante de algunas de las condiciones mencionadas, podrá ser corregido por la Junta con multas exigibles en su caso a los fiadores.

13.º—La Junta tendrá abierta una cuenta corriente con esta Sucursal del Banco de España en la que el rematante deberá ingresar la recaudación de las corridas diariamente.

Algeciras, Abril de 1918.

El Secretario,

José G. BAZO.

SE ALQUILA en Algeciras, con inmediata posesión

Una hermosa casa, conteniendo sala, seis alcobas, comedor, cocina, patio y azotea con magníficas vistas a la bahía y al campo.

Tiene agua dulce y de pozo.

Darán razón, calle de Jerez, 23.

Algeciras.

Información de Reuter

Londres, 29-4-18.

París.—El Comité naval interalialdo se reunió esta mañana bajo la presidencia del Ministro de Marina francés. Estaban representadas Francia, la Gran Bretaña, los Estados Unidos, Italia y el Japón.

Radiograma oficial austriaco.—En la noche del 22 nuestro destroyers avanzaron en el estrecho de Otranto averigiando seriamente un destroyers enemigo en un encuentro con sus fuerzas sutiles.

Comunicado inglés de aviación.—Las tormentas y la niebla de ayer obligó a nuestros aviadores a volar muy bajo, para efectuar reconocimientos en las cercanías del Kemmel. Arrojanos 650 bombas sobre Menin, Roulers y Armentieres. Derribamos 10 aparatos enemigos y obligamos a otros dos a aterrizar. Los cañones antiaéreos derribaron otros cuatro y la infantería dos. Faltan dos de los nuestros.

Comunicado inglés.—Gran bombardeo recíproco durante toda la noche en todo el frente de batalla al Norte del río Lys.

La lucha ayer en este sector fué muy violenta, efectuando el enemigo repetidos intentos para sacar más ventaja del terreno que ganaron el día anterior. Después de muchas horas de batalla que fluctuó mucho, paramos el avance enemigo en todos los puntos causándole numerosísimas bajas.

Información general

DE NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOGRAFICO

NOTICIAS CORTESANAS

Las Cortes.

Congreso.— Preside Villanueva y los escaños están casi desiertos.

Romeo, protesta de la falta de asistencia de los diputados al comienzo de la sesión y anuncia que desde la próxima pedirá que se cuente el número de los presentes a la lectura y aprobación del acta.

El Presidente de la Cámara pronuncia un sentido discurso merológico en memoria de D. Eduardo Cobián, tributándole grandes elogios.

Varios diputados formulan ruegos de escaso interés.

Romeo, vuelve a hacer uso de la palabra y se ocupa de la crisis papeletera, pidiendo que se obligue a los periódicos a que consuman el 75 por ciento del papel que gastaban en 1916.

También propone que, como duplicarán el precio del ejemplar, el Gobierno debe obligarlos a que dediquen un céntimo por cada número vendido a mejorar la situación económica de los redactores y operarios.

Maura, ofrece trasladar el ruego al Ministro de Hacienda.

Orden del día.
Se discute la concesión de un crédito para sostenimiento de los internados alemanes.

El diputado socialista D. Indalecio Prieto protesta de que el Estado español sufrague los gastos que ocasionen esos molestos huéspedes mientras que la Embajada alemana dedica cuantiosos fondos a propaganda.

El Sr. Dato, justifica el proyecto de crédito diciendo que este cargo se hace en cumplimiento del Convenio de la Haya.

Recogiendo una insinuación de Prieto, afirma que las autoridades se incautaron de todas las estaciones de radiotelegrafía que había en España y excita el patriotismo de la Cámara para tratar estos asuntos internacionales.

Prieto, afirma que al principio de la guerra se trasmitió a Alemania, servicio cifrado desde la estación radiotelegráfica de Aranjuez, indicando los buques españoles que debían ser torpedeados.

Dato, lo niega y advierte que de todos los torpedeamientos ocurridos, se ha reclamado por la vía diplomática.

Privadamente, ofrece al orador socialista el examen del expediente instruido por el Ministro de Estado.

Castrovido, censura la falta de reciprocidad de Alemania para con nuestra Patria y afirma que los pueblos no perecen por débiles sino por viles.

Contesta Dato que la vileza consistiría en no cumplir lo pactado por nosotros.

Azzati, censura la sistemática reserva del Gobierno en la política internacional.

Puestos a votación, se aprueban los créditos.

Reforma del Reglamento.

Barcia, consume el cuarto turno en contra.

Le contesta, por la comisión el señor Silió, y se levanta la sesión.

Senado.—Preside Groizard.

Rafal, se queja de la caducidad de los empréstitos rusos.

Dato, contesta, asegurando que se está gestionando de Rusia que mantenga sus compromisos.

Ocaña, pide que se mejoren los sueldos a los funcionarios civiles.

Besada, responde reconociendo la urgencia de la medida y afirma que en breve presentará a las Cortes un proyecto de ley estableciendo el aumento proporcional de los sueldos.

Orden del día.—Reforma del Reglamento.

Don Amós Salvador, consume el primer trozo y sostiene que en su opinión la reforma atenta a los fueros de la Cámara.

Censura el veto que se establece a las proposiciones de ley,

Le contesta Prida.

Maestre consume el segundo turno y Gomez Ocaña, el tercer, siendo respectivamente contestados por Bergada y Sanchez de Toca.

Se termina el debate de la totalidad y se levanta la sesión.

Chismorreos políticos.

La Cierva, juró ayer el cargo de diputado.

Fué saludado por muchos personajes políticos en los pasillos de la Cámara.]

Manifestó que se encuentra perfectamente y que aunque muchos le enviaban a Leganés él piensa enviar a algunos y no ir él.

Nada sabe de política actual, porque en esta última temporada ha hecho vida campestre en su tierra que constituye un verdadero paraíso.

Ahora, trabajará en su bufete y respecto a política hará aquello que sea necesario.

Ignora si será nombrado Presidente de la Comisión parlamentaria de reformas militares.

—Ventosa ha anunciado que en breve se publicará un decreto relativo a los aceites pero que no se referirá a la concesión para exportar porque estas se autorizarán separadamente, obteniéndose con ellas compensaciones para el mercado nacional.

Se autoriza la exportación para naciones no americanas,

—La Comisión de suplicatorios del Congreso ha examinado numerosísimos expedientes que estaban en tramitación y cuya mayoría se hallan comprendidos en la amnistía.

—Por indicaciones Dato, los señores Burgos y Mochales han desistido de intervenir en el debate sobre reforma del Reglamento del Senado.

—En la Parroquia de la Concepción se han celebrado solemnes funerales por el alma de Cobián, asistiendo enorme concurrencia.

Rescatados.

El Residente de España en Marruecos, telegrafía al Gobierno asegurando que ha conseguido rescatar de los moros al Capitán y al primer oficial del vapor italiano «Luigi», que embarrancó en la costa occidental.

— Siguen realizándose gestiones para rescatar a los restantes prisioneros.

La amnistía.

Hoy, quedará ultimado el dictamen del proyecto de amnistía.

Han sido presentadas 200 solicitudes pidiendo la ampliación.

Toda la semana se dedicará en el Congreso a la discusión de amnistía y reforma del Reglamento.

Asamblea.

En Palace-Hotel, se ha verificado la asamblea de vitivinicultores asistiendo un centenar de representantes.

Pronunciáronse enérgicos discursos.

Por la tarde, la Comisión entregó a Dato las conclusiones aprobadas en las que se pide la admisión libre de nuestros vinos en Francia, elevando los precios el Gobierno francés.

EXTRANJERO

AGENCIA RADIO

El caos ruso.

Copenhague.—La carencia de noticias de Petrogrado, durante estos últimos días, ha motivado que en Finlandia circulen rumores sensacionales que no han sido confirmados en Berlín.

Se cree, que ha habido desórdenes en Petrogrado.

A un periódico de Copenhague le comunican desde Finlandia que el nuevo gobierno contrarrevolucionario de Petrogrado se niega a reconocer la paz ruso-alemana firmada en Brest-Litowsky, pidiendo además que se firme un nuevo tratado por el cual, Estonia, entre otras regiones, quede bajo la dependencia de Rusia.

Dicen los ingleses.

Londres.—En la vecindad de Zogre, hemos rechazado al adversario.

En distintos puntos del frente, hay actividad de artillerías.

Nos apoderamos de un puesto enemigo en los alrededores de Festubert, haciendo prisioneros y cogiendo material de guerra.

Han perdido poquito.

Washington.—El total de las pérdidas americanas en Francia, desde que comenzó la intervención es de 4.027 hombres.

El Senado votará una ley, llamada de «Oveman» que concede poderes, casi dictatoriales al Presidente para acelerar y aumentar los preparativos de guerra.

Se cree que será aprobada, salvo ligeras modificaciones, por gran mayoría de votos.

Noticias

CENTRAL ELECTRICA

— «CONTE» —

La dirección lamenta tener que participar a sus señores abonados de fluido eléctrico, que debido a las subidas tan enormes que han sufrido los precios de los combustibles, grasas y materiales, se ven en la imprescindible necesidad de tener que hacer un

Recargo transitorio de 20 por ciento sobre los precios actuales, el cual empezará a regir desde el primero de Mayo próximo venidero.

Algeciras 1.º de Abril de 1918.

Tip. de Antonio Roca. Algeciras.

Los asaltos enemigos desde Lacre a Lacytto fueron lanzados con estruendosa violencia. Rechazamos tres poderosos ataques causándole grandes pérdidas al enemigo, pero al cuarto intento consiguió apoderarse de la aldea Locre.

Por la tarde nuestros aliados contrataron, desalojando al enemigo y recuperando la aldea. En todos los demás puntos todos los ataques enemigos fueron rechazados. Lucha muy encarnizada al Norte de la aldea de Kemmel y en las cercanías de Voormezelle, las cuales después de prolongada lucha quedó en nuestro poder. Por la tarde el enemigo atacó nuestras posiciones en el bosque de Ridge al Sudoeste de Voormezelle siendo completamente rechazado. Capturamos algunos cientos de prisioneros.

El Almirantazgo inglés comunica que el día 22, dos de nuestros destructores encontráronse con cinco destructores austriacos en el Adriático. El enemigo huyó para meterse al abrigo del puerto fortificado de Durazzo perseguidos por nuestros destructores que fueron reforzados por cinco destructores más ingleses y uno francés. La caza continuó hasta después de media noche cuando perdimos contacto con el enemigo. Nuestras bajas fueron 7 muertos y 19 heridos. No podemos precisar el daño causado al enemigo. Fuerzas aéreas inglesas, arrojaron el día 23 una tonelada de bombas con buenos resultados sobre la base de hidroplanos enemigos en Durazzo. Todos los nuestros regresaron.

Comunicado francés.—Hoy no han habido acciones de infantería. El bombardeo continuó muy vivo al Sud del Somme y en ambas orillas del Avre. Violento bombardeo en la región de Laffaux y en el frente Caucieres-Chambrettes.

El Almirantazgo comunica que las bajas sufridas en las operaciones en la costa belga, son 16 oficiales muertos, tres de ellos murieron de resulta de las heridas recibidas, 29 heridos y dos que faltan. Murieron 144 hombres, 25 de los cuales fué de resulta de las heridas, 355 heridos y 14 que faltan.

Comunicado inglés.—Ayer noche el enemigo capturó Voormezelle, pero contraataque inmediato los desalojó de la aldea. El enemigo volvió a atacar más tarde en la misma localidad. Lucha local durante toda la noche en ambos lados del canal Iprés-Comines. Efectuamos raids al Sud de Gavrelle y Lens, y en la cota 10 cogimos 50 prisioneros, 4 ametralladoras y un mortero de trinchera. Rechazamos un raid al Norte de Bailleul.

Dr. Pedro Bouthelier

Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

Medicina general

Enfermedades de garganta, nariz y oído

P. de la Constitución, 11. Principal izquierda

— ALGECIRAS —

AVISO

Doña Esperanza Israel de Puerta, Profesora en Partos, ofrece sus servicios Saenz Laguna, 12. Algeciras.

Se construyen fajas higiénicas para señoras.

Los vinos finos de las
Bodegas franco-españolas
DE LOGRONO
no tienen rival.

NOTAS UTILES

Gobernador Militar del Campo de Gibraltar
Excmo. Sr. D. José Villalba Riquelme
Jefe de Estado Mayor
D.
Ayuntamiento
Alcalde: D. Emilio Morilla Salinas
Secretario: D. Manuel Pérez-Petinto
Oficina, de 10 a 13
Juzgado de Instrucción
Juez: D. Mariano Rodrigo Peigneux
Audiencia, de 10 a 1. Calle Alfonso XI
Juzgado Municipal
Juez: D. Joaquín Bianchi
Secretario: D. Cristóbal Gómez
Despacho de 10 a 13, Calle Alfonso XI
Cura párroco
D. Cayetano Guerra Meléndez
Archivo parroquial, de 14 a 19,
Aduana
Inspector, D. Juan Ordóñez Cáceres; administrador, D. Salvador Gil Conde. Calle José Santacana.
Banco de España
Director, don Enrique Ortíz Castaño; interventor, don Rafael Vignola García de

las Bayonas; secretario, don cajero, don Emilio Fernández Suárez. Horas de oficina, de 10 a 14. Calle Sagasta.
Junta de Obras del Puerto
Ingeniero, don Casto Rodríguez del Valle; presidente, don Juan Forgas Estrabau. Oficina de 10 a 17. Calle López.
Cámara de Comercio
Presidente, don José Juanals Roura; secretario, don Juan Pérez Arrieta. Oficina de 13 a 15. Calle Nicolás Salmerón.
Compañía Arrendataria de Tabacos
Jefe del resguardo, don José de Armiñán y Pérez. Oficina de 11 a 13 y de 16 a 19. Calle Cánovas del Castillo.
Administración
Jefe, don Francisco Rojas. Oficina de 11 a 14. Calle Alfonso XI, 23.
Correos
Administrador, don Antonio Solís. Certificados y valores declarados, de 8 a 8,30, de 13 a 14 y de 21 a 22; Domingos, de 13 a 14 y de 21 a 22. Giro postal, de 11 a 12 y de 15 a 17; Domingos de 11 a 12. Apartado y lista, de 8 a 8,45, de 15 a 17 y 19,30 a 20,30. Paquetes postales, de 15 a 17; Domingos, de 8

a 8,45. Caja de ahorros, de 15 a 17; Domingos, de 11 a 12. Reclamaciones, de 16 a 19.
Telégrafos
Servicio permanente; calle Rocha.
Registro de la propiedad
Registrador, don Francisco Vázquez Rosales. Despacho de 10 a 16; calle Ratael de Muro.
Notarias
Licenciado don José Jiménez-Prieto, calle Cánovas del Castillo; Doctor don Manuel de Bedmar y Larraz, calle Rogino Martínez; Despacho de 10 a 17.
Policia gubernativa del Campo de Gibraltar
Jefe, don José G. Quiza; Inspectores, don Luis Sanjuan y don Mariano Orense; Servicio permanente. Inspección de Vigilancia, calle del Santísimo.
Farmacia Militar
Director, don José Navarro Espín; horas de despacho, de 10 a 13 y de 16 a 18.
Servicio de vapores con Gibraltar
Salidas de Algeciras: 5,50, 9,00, 11,45, 2,20, 6,00 y 7,30.
Salidas de Gibraltar: 5,40, 8,00, 10,30, 2,00, 5,00 y 6,45.

F. S.
FAST & SAFE
Servicio diario de Automóviles entre
Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios
Salida de Algeciras, a las 6,45; llegada a San Fernando, a las 12; llegada a Cádiz, a las 13.
Salida de Cádiz, a las 2,30; llegada a San Fernando, a las 3,15; llegada a Algeciras a las 3,15.
Cada viajero tiene derecho el transporte gratuito de 15 kilos de equipaje; para más detalles y viajes especiales, dirigirse en Algeciras a don Alejandro Ivison, Oficina de Automóviles, Sur del Río.
En Cádiz, don Alejandro Ivison, Plaza Loreto, 2 Dirección telegráfica y telefónica: Algeciras, San Fernando y Cádiz, AUTOS.
NOTA.—Los precios han sido aumentados en un 50 por ciento la preferencia y un 30 por ciento los del interior.

RELOJERIA DE MODA
DE
EMILIO SANCHEZ
Venta de relojes de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en los relojes de precisión «Longines». Garantías en las composuras de relojes de precisión.—Prim, 12, Algeciras.
El mejor cigarro puro. La mejor picadura
PITA HERMANOS

JOSEPH CAZES Y CO.
143 Main Street—GIBRALTAR
— ESTABLECIDO EN 1815 —
Grandes almacenes de Novedades al por mayor y menor
Surtido inmenso y variado en todos los Departamentos
Ya se han recibido todas las últimas Novedades para la temporada de verano.
NOTA—Este establecimiento se cerrará a las 8 de la noche hasta nuevo aviso

Doña Ricarda Ston
Profesora de Inglés, Español, Francés, Pintura, Labores y cortes.
Lecciones generales, especiales y a domicilio.
Cánovas del Castillo, 9.—Algeciras.
El mejor vino especial
OSBORNE
Casa fundada en 1772
Puerto de Sta. María

Coloniales y Ultramarinos
“MENDEZ”
Plaza de la Constitución.—Algeciras
COLEGIO POLITÉCNICO
Primera y Segunda enseñanza.—Preparación para ingreso en las Academias Militares del Ejército y la Armada. Carrera de Comercio, Correos, Telégrafos y ayudantes de Obras Públicas.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
Avenida de Canalejas, 23, (Villa Flor), Teléfono, 112.
ALGECIRAS

Fco. Hernández e Hijo
Conwall's Lane — Gibraltar.—Antiguos proveedores de la Real Armada Española. Gran establecimiento de pinturas, barnices, brochas, cristales, composiciones para fondos de buques, ferreteria de todas clases, efectos naturales, grandes cantidades del renombrado esmalte «Robbaliac», etc.
J. Lucas Imossi and Son
GIBRALTAR
Agencia de Vapores Transatlánticos
Servicios del
Brasil, Uruguay y República Argentina
Para informes diríjanse a sus agentes
J. Lucas Imossi and Son
Irish Town, No. 1

Compagnie de Navigation
Sud-Atlantique-Paris
Service maritime postal français entre le France, le Brasil et la Plata.
Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisboane, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Cogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santos et Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; télégraphie sans fils sur chaque paquebot.
Pour tous renseignements s'adresser a
J. Lucas Imossi & Son
Agents à Gibraltar. Irish Town.

Cigarrillos Habános
Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas
Henry Clay y Partagás
elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.
R. Povedano
Calle Real.—GIBRALTAR
SE ALQUILA una casa con 5 habitaciones, comedor amplio y cocina cómoda y grande, retrete y agua.
Para informes, diríjanse a don José Tizón teléfono núm 24 Algeciras.

Tipografía de Antonio Roca
General Castaños 7.—ALGECIRAS

BRINGHURST SCHOOL, PLATA VILLA
Witham's Road, GIBRALTAR
Cambridge local examinations — Director: EDWAR MARTIN

SACCONE & SPEED LIMITED
Proveedores de la Real Casa.—GIBRALTAR
Vinos, Licores, Cervezas, Tabacos, Cigarrillos Picadura.
Sucursales en Londres, Portsmouth, Chatham, Devonport y Malta

DISPONIBLE

El Campo de Gibraltar
DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE
ORGANO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA REGION Y DE LOS DE ESPAÑA EN AFRICA
Redacción y Administración: Teniente Serra, 8 Teléfono 225.—ALGECIRAS